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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

修一修，别扔
龙门 站ee
虽然你没明说，但是我们都懂

先出道题：在你家附近，哪里能弹棉花、锁裤边、修钢笔？
为如今洛阳城里的市民出这道题，有点难为人。因为，即使

是生活经验丰富又精打细算的主妇，也不见得能答出来！
“磨剪子嘞——戗菜刀！”“修——雨伞！”那拖着悠长乡音的

吆喝声，真是多年不曾听到了。别说这些走街串巷的匠人，就是
固定地点的那些修理小铺子、小摊子，也并不好找。

前几天，《洛阳晚报》报道了老城区建安街上“一元修伞店”店
主老耿的故事，不少市民拿着报纸拎着雨伞去找他。之后，记者
又找到了十几家隐藏在街巷中的修理铺子，并登在今天的 A28
版。这挺好，省去了不少人四处打听的麻烦。

修理铺子的逐渐消失，在道理上说得通。城市里寸土寸金，
那些传统的小店小摊小服务项目，价格便宜利也薄，确实不好经
营。而且，小店小摊的存在，多依托菜市场、大排档等地方，现在
城里到处都讲漂亮，乱哄哄的菜市场还剩几个？

可是，磨刀、修伞、修钟表、补锅、换拉链、配钥匙、钉鞋、改衣
服、配表带……这些跟百姓生活密切相关的服务，实在缺不得。
您说，菜刀钝了，切肉不好使，总不能扔了买把新的吧？

话说到这儿，感到有点儿心虚——现在的城里人，还真是习
惯了扔东西。裤子磨烂了一块儿，扔；鞋跟掉了，扔；雨伞骨架断
了一根，扔！

也是，如今的东西没过去金贵了，“新三年，旧三年，缝缝补补
又三年”的话不是早就老掉牙了？消费社会嘛，就是要鼓励消费，
不消费咋促进生产呢？您老是用补了又补的搪瓷缸子喝白开水，
超市里琳琅满目的杯子卖给谁？各种品牌的瓶装水卖给谁？

可是，弹得暄软的棉花被，的确比轻飘飘的“太空被”盖着舒
服；超市里买的塑料案板，的确没匠人们打出来的柳木案板结实
耐用；坏了就扔的生活习惯，也的确不能算好习惯。

幸亏还有这些修东西的小铺子在！
那么，它们的处境如何，还能存在多久？这个问题倒是不难

解答：存在多久，取决于有没有地方经营，有没有生意可做。
对此，我有个小小的建议，不知道能行不。大一些的社区，不

妨妥善利用自己的办公场地，辟出一点地方搞个“修理服务
站”，让愿意进来的手艺人或“驻站”工作，或固定时间来此为居
民服务。

关注这些小摊小铺的生存、发展，意义并不小。一座城市是
否宜居，市民的生活感受好不好，常常不在于马路多宽、楼多高、
广场多大，而在于是否出了院门就能吃到早点，买个菜补个鞋是
否方便。

话多絮烦。今天，我就把家里两把散了架的雨伞拿去修一
修，照顾一下手艺人们的生意最实在。

□本报新闻观察员 洛谭

现在的城里人，还真是
习惯了扔东西。裤子磨烂了
一块儿，扔；鞋跟掉了，扔；雨
伞骨架断了一根，扔！

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

继抛出“老子喊你回‘家’”争议口号之
后，栾川旅游又针对“新四大火炉”城市的
市民，推出“‘解救’生活在‘火炉’中的人”
免票活动：“我们的想法很简单，就是想邀
请那里的市民来免费享受清凉。”《洛阳晚
报》昨天的报道一出，网友们众说纷纭。

绝大多数网友的态度是：栾川，我们懂
你——虽然你不方便说自己在“炒作”，但
这种营销策略值得赞许。

赞栾川越来越聪明的人很多。@程小
雨的妈妈：早该如此，守着秀美的山水，清
凉的温度，不能藏在深闺无人知！@熊熊
的粑粑是我：来不来另说，宣传效果是收到
了。@开欣smiling：栾川很有新闻敏感性，
还有点萌，赞一个。

有人对批评栾川的声音很不屑。@杨
咩-咩——：炒作这词真心听够了。@云小
谦勇往直前：难道大家认为，没有让自己占
到的便宜都是恶意的？

质疑声不是没有。@ShadyRay：人家
凭什么跑这么远来你这里，不顾路费，只为
纳凉？@我把靑春獻給妳言辞很激烈：近
年此种宣传手法已然成风！宣传的不是景
区的品质和特色，大众接不接受与己无关，
甚至还拍着手笑道：骂得好，就怕你不骂！

多年来，有山有水有文化，可洛阳旅游
似乎总是缺点儿啥。@请叫我龙虾分析：
眼球经济，吸引了眼球就收到了预期效
果。@洛平感言：和“老子喊你回‘家’”等
触及底线的炒作完全不可同日而语。本地
网友少安毋躁，也不必急着质疑“舍近求
远”——“蛋糕”还在洛阳的盘子里，洛阳就
缺营销这一课了。@无稽的围脖表示认
同：如果硬要说是炒作，那就让这样的炒作
多一些吧。

约1/3的讨论者提出“让本地人也免费
沾沾凉气”。@淡淡的幸福的天空：咱们可
都是老乡！@乖乖闹地球：不能总是“舍己
为人”，也要照顾一下本地的游客嘛。

炒作也好，没炒作也罢，别忘了提升服
务。@都市养花人：去了总是要消费的，总
得要有消费的内容，这才是大头儿。@矢
心瘋：没有周到的服务，没有回家的亲切，
就算来了一次，谁还会再来？ （魏春兴）

感谢河南德丰集团对本栏目的大力支
持。新浪微博、腾讯微博今日出场网友，均
获赠10元手机话费，请将您的手机号码通
过私信@洛阳晚报。

绘图 雅琦

■微论撷英

大家对政策的执行和政策的目标理解不准确，中国从来没有
提出把房价调下去，一直提房地产市场稳定发展，房价保持稳定
增长，还有“增长”两字呢。

——日前，住房城乡建设部政策研究中心原副主任王珏林接
受《南方日报》专访时说

不受驱逐权是最基本的人权。
——清华大学教授秦晖表示，户籍限制意味着公民权利的不

平等，要想厘清，必先解决产权问题和人权问题，否则户籍问题根
本就是一个伪问题

开宝马车，喝污染水，显然不是我们期待的工业化、现代化。
——日前，环境保护部部长周生贤在接受记者采访时说


